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UNIVERSITÀ DEGLI STUDI DI MODENA E REGGIO EMILIA 
CONSULTA DEL PERSONALE TECNICO – AMMINISTRATIVO 

 
Verbale della seduta del 25 ottobre 2012 

 

Oggi, giovedì 25 ottobre 2012, alle ore 9.30, presso la Sala del Consiglio di Amministrazione – I° piano – , Via Università 4 - 

Modena, si è riunita la Consulta del Personale Tecnico-Amministrativo. 

 

Sono presenti:  

Rosa Altamura, Manuela Bertolini, Roberta Celi, Lucia Perna, Maria Rita Cramarossa, Petronilla Di Blasio, Virgina Greco, 

Federico Mattioli, Antonio Mazzitelli, Michelangela Orlandi, Ortenzia Pellegrino, Ippazio Antonio Ruberto, Santo Sergi, 

Elisabetta Vidoni Guidoni, Alina Maselli, Carmen Martino 

 
Sono assenti giustificati: Gian Paolo Covili; 

 

Presiede la riunione il Presidente, Dott. ssa Michelangela Orlandi. 

Il Presidente, constatata la presenza del numero legale dei componenti il Consiglio, dichiara valida la seduta e procede 

all’esame del seguente: 

 

 

ORDINE DEL GIORNO 

 

a) Comunicazioni; 

b) Audizione del Presidente uscente Sig. Giuseppe Gatti 

c) Saluto del Rettore Prof. Aldo Tomasi 

d) Nomina del rappresentante della CPTA nel Comitato Etico di Ateneo 

e) Designazione membro della CPTA nella Commissione elettorale Centrale 

f) Personale NON afferente ai Dipartimenti (Facoltà di Medicina) 

g) Varie ed eventuali 

 

 

Comunicazioni 

 

1) Il Presidente comunica che nella seduta odierna il Rettore Prof. Aldo Tomasi porterà alla Consulta il proprio saluto in 

occasione dell’apertura dei lavori 

2) Il Presidente, come previsto agli art. 3 e 4 del Regolamento della Consulta del Personale tecnico amministrativo, 

procede alla nomina, nell’ambito dei componenti della Consulta, del Vicepresidente Dott.ssa Ortenzia Pellegrino e del 

Segretario Dott.ssa Manuela Bertolini; comunica inoltre la sua intenzione di procedere - in tempi brevi e coadiuvato 

dal Segretario e dal Vicepresidente, previa formazione ad hoc -  all’aggiornamento e all’implementazione del portale 

della CPTA proponendo la costituzione di un forum su argomenti di interesse. 

Il membro Ippazio Antonio Ruberto dichiara la propria disponibilità a collaborare nella cura del portale della CPTA, 

disponibilità accolta seduta stante dal Presidente.  

 

Audizione del Presidente uscente Sig. Giuseppe Gatti 

Il Sig. Gatti illustra sinteticamente le tappe salienti ed i principi ispiratori del proprio mandato, ringraziando i consiglieri che 

con lui hanno collaborato; richiamandosi alle funzioni consultive e propositive della Consulta, ne sottolinea la forte valenza 

programmatica esprimendo l’auspicio che la stessa possa farsi ‘produttrice di istanze da far pervenire nella giusta sede’. 

Evidenzia la particolare difficoltà del momento attuale, pregno di cambiamenti organizzativi e gestionali. 

Evidenzia l’importanza di lavorare sul miglioramento delle relazioni, che, stanno diventando sempre più formali e 

distaccate, fenomeno favorito anche dagli strumenti attuali che non agevolano l’incontro personale. 

La nuova configurazione prevista dallo statuto ha posto le basi per la separazione fra potere politico/programmatorio 

(Senato Accademico) e potere gestionale( C.d.A.) che dovrebbe agevolare il funzionamento dell’Università. 

Al personale ora spetta il compimento del proprio lavoro puntando sulla propria professionalità nell’intento del 

raggiungimento degli obiettivi ai diversi livelli. 

 

Saluto del Rettore Prof. Aldo Tomasi 

L’intervento del Rettore si apre con un commento sullo stato attuativo della riforma – quasi interamente completato 

presso il nostro Ateneo - e con un richiamo alla necessità di procedere alla sua immediata applicazione; secondo il Rettore, 

Prof. Tomasi, il cambiamento dovrà essere ‘a tutti i livelli e vissuto come opportunità’ nell’intento comune di ‘far funzionare 

al meglio il nostro Ateneo’. Il Rettore procede poi ad illustrare alla Consulta le principali criticità che il nostro Ateneo si 
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troverà ad affrontare nel 2013 (budget in ulteriore calo, conferma del blocco degli stipendi, rischio effettivo di chiusura 

corsi e di riduzione dei benefici agli studenti…) in assenza di linee guida da parte della Regione e in assenza di un 

coordinamento effettivo tra i 4 atenei presenti in Emilia Romagna; sottolineando che ‘l’Università ha bisogno di credibilità’, 

il Rettore conclude illustrando gli impegni che l’Amministrazione intende assumere per far fronte alla crisi in atto 

(mantenere stabile la quota di punti organico assegnata al PTA e consolidare una politica – già avviata – di coesione con gli 

Atenei di Parma e Ferrara) e rinnovando l’invito all’inaugurazione dell’a.a. per la quale viene lasciata autonomia decisionale 

al PTA in merito alla partecipazione. 

 

Nomina del rappresentante della CPTA nel Comitato Etico di Ateneo 

Il Presidente rammenta che, con riferimento alla nota 16856 del 18 ottobre 2012 (notificata a tutti i componenti della CPTA 

in data 22 ottobre) il Dirigente della Direzione Legali, Affari Istituzionali e Generali ha chiesto che, in ottemperanza all’art. 

14 del Codice Etico di Ateneo, la CPTA proceda alla individuazione del proprio rappresentante nel Comitato Etico di Ateneo. 

Il Presidente segnala altresì che la componente già designata, Dott.ssa Filomena Papia, è in scadenza al prossimo 31 

ottobre. 

Tutto ciò premesso e considerato, il Presidente chiede alla CPTA di volersi esprimere in merito. 

La Consulta individua nella Dott.ssa Virginia GRECO il proprio rappresentante nel Comitato Etico di Ateneo. 

 

Designazione membro della CPTA nella Commissione elettorale Centrale 

Il Presidente rammenta che, con riferimento alla nota 16856 del 18 ottobre 2012 (notificata a tutti i componenti della CPTA 

in data 22 ottobre) il Dirigente della Direzione Legali, Affari Istituzionali e Generali ha chiesto altresì che, in ottemperanza 

all’art. 6 del Regolamento Elettorale di Ateneo, la CPTA proceda alla individuazione del proprio rappresentante nella 

Commissione Elettorale Centrale di Ateneo. 

Il Presidente rammenta che il Sig. Giuseppe Gatti e la dott.ssa Antonella Coppi sono rispettivamente il membro designato e 

il membro supplente uscenti. 

Tutto ciò premesso e considerato, il Presidente chiede alla CPTA di volersi esprimere il merito. 

La Consulta  individua nel Sig. Santo SERGI il proprio rappresentante nella Commissione Elettorale centrale e nel Sig. 

Antonio RUBERTO il membro supplente 

 

Personale NON afferente ai Dipartimenti (Facoltà di Medicina) 

Il Presidente sottopone all’attenzione della Consulta la difficile situazione relativa  alla mancata afferenza ad  un 

Dipartimento dei 9 colleghi provenienti dalla ex Facoltà di Medicina, condizione che non consente a detti colleghi di avere 

parte attiva nella prevista costituzione del consiglio della Scuola della Facoltà di Medicina e Chirurgia, pur operando nella 

struttura. il Presidente apre la discussione auspicando l’emergere di una proposta e invita il Consigliere MASELLI ad 

illustrare sinteticamente la situazione. 

Interviene il Consigliere MASELLI che riassume brevemente la problematica, ovvero la presenza di un’anomalia legata alle 9 

unità di personale tecnico – amministrativo a tutt’oggi prive di ‘collocazione’ e, in quanto tali, secondo le vigenti disposizioni 

(art.44 c.5 lett.g del nuovo Statuto) prive della facoltà di elettorato attivo e passivo rispetto alla costituzione del Consiglio 

della nuova Scuola; il consigliere prosegue ricordando che già il Consiglio del Personale T/A, nella seduta del 18.6.2012, 

prese in esame la situazione facendo propria la richiesta di modifica dello Statuto, avanzata dal Preside della Facoltà di 

Medicina e Chirurgia, ed inoltrandola, con nota in data 20.06.2012, al M.R., al Direttore amministrativo e al Dirigente 

Direzione Legale.  

Terminato l’intervento del Consigliere Maselli, il Presidente richiama al carattere temporaneo di questa anomalia – nelle 

more della definizione della struttura gestionale per la nuova Scuola di Ateneo con proprio personale PTA – e propone di 

formulare una richiesta – che le 9 unità di personale siano equiparate, a fini elettorali , al personale già assegnato ai 

Dipartimenti e che possano partecipare quindi alle elezioni (elettorato attivo e passivo) nella medesima percentuale 

prevista per i Dipartimenti. 

Si apre un breve dibattito nell’ambito del quale il Consigliere PERNA manifesta il suo disaccordo (1 non è la metà di 9) sulla 

proposta richiamandosi al principio elettorale del 50% (rif. art. 29 Statuto e Art. 8 del Regolamento Quadro dei 

Dipartimenti) 

Il Presidente, in immediata replica, obietta circa l’impossibilità di applicazione di questo principio, valido unicamente per i 

Dipartimenti. 

Il Consigliere PERNA ne prende atto, sottolineando tuttavia la mancanza di un numero congruo e adeguato di 

rappresentanti. 

Interviene anche il Consigliere MATTIOLI che ribadisce come il principio del 50% non possa trovare applicazione. 

Terminato il dibattito, il Presidente rinnova alla Consulta l’invito ad esprimersi sulla suddetta proposta. 

La Consulta approva e incarica il Presidente di formulare apposita nota. 

 

Varie ed eventuali 

a) Il Consigliere BERTOLINI, riallacciandosi alla funzione propositiva della Consulta relativamente all’organizzazione 

delle strutture e dei servizi e alle questioni riguardanti il PTA,  illustra brevemente la singolare situazione dei Tutor 

– passati dall’assegnazione alle Risorse Umane/Amm.centrale ai Dipartimenti, ad eccezione di un caso di co-

assegnazione, e caratterizzata da elevata autonomia nello svolgimento delle attività, solitudine professionale e 

scarso coordinamento inter ed intra struttura di afferenza. 
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Il Presidente, richiamando i risultati emersi dall’Indagine sul Benessere Organizzativo in Ateneo, segnala la sua 

intenzione di procedere alla creazione di un apposito Gruppo di lavoro sulla iniziativa strategica “organizzazione” 

da costituirsi con deliberazione della Consulta nella prossima seduta. 

b) Interviene poi il Consigliere PELLEGRINO che sottopone alla Consulta la difficile situazione ingenerata dal cambio 

del sistema di contabilità; si apre un breve dibattito cui partecipano tutti i presenti; nell’ambito della discussione 

viene evidenziato come a fronte degli ingenti sforzi richiesti da parte dell’Amministrazione Centrale al PTA per 

adeguarsi e assimilare le nuove procedure non siano stati garantiti adeguati strumenti di supporto né in termini di 

comunicazione/informazione né in termini di formazione. 

Si evidenzia come questa situazione non abbia favorito in alcun modo, e anzi abbia probabilmente ritardato, 

l’assimilazione del cambiamento e l’individuazione dei nuovi obiettivi operativi e gestionali sottesi al processo, 

ripercuotendosi negativamente sulla motivazione del personale tecnico-amministrativo coinvolto. 

Il Presidente sottolinea le difficoltà incontrate dallo stesso Ufficio Formazione, a propria volta alle prese con 

scarsità di informazioni e approssimarsi delle scadenze, nell’organizzazione tempestiva e funzionale dei corsi e 

segnala alla Consulta  che intende discutere i contenuti della summenzionata comunicazione in una delle 

prossime sedute che si terranno entro il c.a.; alla seduta in argomento verrà invitata a relazionare la Dott.ssa 

Paola MICHELINI. 

c) Il Presidente ricorda come nel precedente Consiglio del PTA il Consigliere GUIDONI VIDONI Elisabetta fosse 

membro deputato a relazionare sui temi emersi nell’ambito degli incontri di contrattazione integrativa e chiede 

che tale impegno venga confermato. 

d) Il Presidente invita il Sig. PRIMO PRETI ad una breve relazione sulle recenti sedute del Senato Accademico, al 

termine dell’esposizione il sig. Primo Preti propone di fornire alla CPTA tutte le informazioni necessarie sui punti 

all’ODG del Senato relativi alle prossime sedute, la proposta è favorevolmente accolta. 

e) Il Presidente, richiamando l’art. 2 c.1 del Regolamento, sottopone alla Consulta la proposta di procedere 

formalmente ad una richiesta di integrazione del presente organo per raggiungere il limite massimo dei 21 

componenti; si apre una breve discussione, a conclusione della quale il Presidente mette ai voti la proposta. La 

Consulta, con 12 consiglieri a favore, dà mandato al Presidente di redigere una formale nota di richiesta rivolta 
all’Amministrazione Centrale avente la finalità di dar luogo, nella prima tornata elettorale in cui sia possibile 
inserirla, ad elezioni suppletive per l’integrazione del presente organo. 

f) Il Presidente, con riferimento alle e-mail pervenute al PTA circa la trattenuta del 2,5 % sugli stipendi ricorda alla 

Consulta come la stessa non verrà più applicata dal mese di novembre ed introduce il tema degli arretrati; la 

Consulta dà mandato al Presidente di redigere una nota di richiesta finalizzata ad avere informazioni di 
carattere previsionale circa il pagamento degli arretrati. 

g) Il Presidente ricorda alla Consulta come il nuovo CdA di Ateneo risulti ‘monco’, ovvero di fatto privo della 

componente PTA e del suo apporto in termini di professionalità e competenze; sottolineando i limiti di questa 

situazione, informa i Consiglieri che nell’ambito del discorso inaugurale del nuovo a.a. ricorderà l’impegno della 

stessa Consulta affinchè questa situazione possa nel futuro modificarsi, nella convinzione che l’Organo di 

gestione, per funzionare al meglio, dovrebbe potersi avvalere di tutte le componenti. Il Presidente richiama 

inoltre all’attenzione della Consulta il colloquio che sta avvenendo via mail, indirizzata a tutto il PTA, fra alcuni 

colleghi e i Senatori rappresentanti il PTA circa l’esito delle votazioni sulla costituzione del nuovo CdA, esprimendo 

altresì la propria preoccupazione per un’azione coerente e coordinata delle rappresentanze del PTA. Si apre una 

breve discussione nella quale, oltre al tema della ‘consapevolezza’ da parte del PTA sia del proprio ruolo che della 

funzione del nuovo CdA quale organo gestionale e non di rappresentanza, emerge la volontà della Consulta di 

avviare un lavoro permanente di dialogo, confronto e scambio con i tre Senatori rappresentanti. La Consulta dà 
mandato al Presidente di redigere una lettera indirizzata ai Senatori Preti, Rebecchi e Sblendorio di sui suddetti 
temi, e di invito alla costruzione/individuazione di momenti di scambio e confronto con la CPTA. 

h) Il Presidente, prendendo atto del protrarsi della seduta, informa la Consulta che la proposta di calendario per le 

prossime sedute, sulla quale la Consulta sarà chiamata al voto, arriverà via mail. 

 

Null’altro essendovi da deliberare, la seduta è tolta alle ore 13.00. 

Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto seduta stante. 

 

 

             IL SEGRETARIO                           IL PRESIDENTE 

  (Manuela Bertolini)                 (Michelangela Orlandi) 

 

 

 

 

 

 


